



Einzelpreis 15 Pf. (in Dresden 10 Pf.)

Verlagsort Dresden

# Steigendes Youngsend!

## 3116 000 Arbeitslose!

### Neues Monopol?

Von Dr. Herbert Albrecht-Thür., M. d. R.

Wenn das Endstadium der Zinsknacht eines schaffenden Volkes an die Weltfinanz begonnen hat, kommen die Monopole. — Die Hoheitsrechte des Staates in Finanz, Wirtschaft, Steuern, Verkehr usw. werden dann für Anleihen, deren Erlös die regierende unechte Parlamentsmehrheit noch einige Zeit vor der Abrechnung des Volkes abholen sollen, an private in- und besonders ausländische Kapitalistengruppen abgegeben. Das Hoheitsrecht wird zum Privatmonopol. Der Staat verliert jede Bewegungsfreiheit nach innen und außen gegen seine Ausbeuter. Nicht mehr ein frohes ehlich schaffendes Volk ist dann das Fundament des Staates und trägt ihn. Die Finanz trägt dann den Staat; aber so wie der Strick einenigen, der sich daran aufgehängt hat.

Wir Nationalsozialisten waren die Ersten, welche vor Jahresfrist aus das geplante Verbrechen des sozialdemokratischen Finanzjudentum hinzuwiesen. Empörte Regierungsdemokraten antworteten damals unserem Hinweis, daß die Regierung sowieso pliekt sei, daß sie nunmehr beabsichtige, für eine Auslandsanleihe ein Zündholzmonopol vom Krueger-Konzern zu errichten.

Wir behielten recht. — Unserer schnelllebigen Zeit kommt dieses Monopol schon gar nicht mehr zum Bewußtsein. Das Geld ist natürlich auch längst fort. Die „Regierung“ braucht neues Geld. Schon um die Zinsen der alten Kredite bezahlen zu können. Die „Anleihe erstmäßig“ gibt ihr die Möglichkeit, erneut 125 Millionen Dollar zu pumpen. Was ist hierbei berechtigt? als die Frage: Neues Monopol? Denn umsonst ist der Tod und sogar die Freiheit wird der Mensch in einem anderen Deutschland leiden zu stehen kommen.

Welche geheimen Abmachungen sind also diesmal mit den Geldgebern getroffen worden, Herr Reichsminister einer bereits pleite gegangenen Staatspartei?

Herr Dietrich sagte im Reichstag: keine! — In der Sitzung des Haushaltsausschusses beschwore uns Herr Dietrich, ihm doch als ehrlichen Menschen zu glauben. (Fortsetzung auf Seite 2)

### In einem Monat 113 000!

Berlin, 24. Oktober.

Die Reichsbankstelle veröffentlicht für die Zeit vom 1. bis 15. Oktober 1930 den Bericht über die Arbeitsmarktlage im Reich. Danach besteht sich die Zahl der Hauptunterstützungsgesempfänger am 15. Oktober auf rund 1 491 000. Am gleichen Zeitpunkt wurden über 488 000 Arbeiterunterstützung gezählt, d. h. um etwa 16 000 mehr als Anfang des Monats. Die Arbeitsmarktbetrachtungen beider Unterhaltungsbereichungen beträgt rund 1 980 000 etwa 14 000 höher als Anfang Oktober. Die Meldungen verlässlicher Arbeitsmarktbetrachtungen liegen bis zum 15. Oktober auf nahezu 3 181 000, von denen etwa 3 116 000 tatsächlich arbeitslos gelten können. Die starke Zunahme dieser Zahl gegenüber dem vorigen Berichtsabschnitt — um rund 112 000 — ist zum Teil darauf zurückzuführen, daß die von den Gemeinden unterhaltenen Sozialfahrtserwerbsstellen mehr als bisher

von der Statistik der Arbeitsämter erfaßt werden. Auch die Angabe entlassener Angestellter dürften wie letzte zum Quartalswechsel, zum Anschwellen dieser Zahl beigetragen haben. Die Zunahme vom 15. September zum 15. Oktober beträgt sich auf rund 133 000. Die Auswirkungen des Reichswiederaufbauprogramms scheinen, wie an erwartet war, nur in beschränktem Maße ein Wegengetwickelt.

Alle Versuche, das steigende Arbeitslosenzustand einzudämmen, scheitern, weil man weiterhin die deutsche Volkstrafe zuwenden kann. Die Anzahl der Arbeitslosen ist auf 3 181 000, von denen etwa 3 116 000 tatsächlich arbeitslos gelten können. Die starke Zunahme dieser Zahl gegenüber dem vorigen Berichtsabschnitt — um rund 112 000 — ist zum Teil darauf zurückzuführen, daß die von den Gemeinden unterhaltenen Sozialfahrtserwerbsstellen mehr als bisher

### 255 Tote!

Auch die Benzinlager unverfehrt

Möeldorf, 24. Oktober.

Der Unfallausschuß des Gruben Sicherheitsausschusses des Oberbergamtes Bonn teilt mit:

Der Unfallausschuß legte am Donnerstag seine Untersuchung fort. Weitere von der Explosion erfasste Zeigerreihen wurden befunden. Auch in diesen Reihen konnte der Ursprungsort der Explosion nicht festgestellt werden. Während Mittwoch noch angenommen werden konnte, daß über Tage eine Benzin- oder Benzolexplosion verunmöglicht werden könnten, scheidet auf Grund der Ergebnisse der langsam fortwährenden Aufräumarbeiten über Tage diese Annahme aus, weil die Benzin- und Benzol lager unverfehrt vorgekommen sind. Der Umstand, daß über Tage umfangreiche Auffüllungen an den Sandtannen und den Betriebsgebäuden eingetragen sind, sowie die kilometerweite Einwirkung der Explosions auf die Betriebsabteilung unter Tage erlaubt die Klärung der Ursache des Unglücks außerordentlich. Die Zahl der Toten beträgt 255, die der in den Rettungsbüchern untergebrachten Verletzten 50.

nach London und Berlin begeben, um dem Gouverneur der Bank von England und dem Reichsbankpräsidenten Dr. Schacht einen Höflichkeitsschluß abzuhören. Am 7. November trifft Mori sodann nach Amerika ein.

Frankreich will seinerseits retten, was zu retten ist und daß nur den Gouverneur der Bank von Frankreich beruft, um den deutschen Goldliegern für Frankreich zu erhalten. Die Hilfe der deutschen Machthaber würde ihm gewiss sein!

„Lebenen mit Nation unterhalten.“ Als offensichtlich habe ich als nicht Südtirol bezeichnet, sondern den unanständig wiederholten, ebenso dummen wie verfehlten Vorwurf: Wir haben Verrat an Südtirol.

Walter G. Reventlow, M. d. R.

### Erfolge der brasilianischen Regierung

London, 24. Oktober.

Die brasilianische Regierung berichtet über weitere Erfolge. Ihre Truppen hätten im nördlichen Teil von Parana einen entscheidenden Sieg über die Aufständischen errungen, die dabei 1000 Tote und Verwundete sowie 100 Gefangene verloren hätten. Da sich ein großer Teil der elubernden Rebellen weiterhin, Heeresdienst zu tun und Brasilien verläßt, wird die Grenze geschlossen werden.

Washington, D. C. die Wallstreet, hat jede Befriedigung an die Revolutionäre unterbunden. Die U.S.A. Regierung hat der brasilianischen Regierung drei Potassiumflusse zur Verfügung gestellt. — Die Herren werden dazu ihren Grund haben!